
СТЕНОГРАММА 

внеочередного сорок первого заседания 

Думы Ставропольского края седьмого созыва 

 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

5 августа 2024 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует председатель  

Думы Ставропольского края 

Н.Т. Великдань 

 

 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, в составе Думы Ставро-

польского края седьмого созыва 50 депутатов. На заседании присутствует 41. 

Сорок первое внеочередное заседание Думы является правомочным и 

объявляется открытым.  

 

(Звучит Гимн России.) 

 
Уважаемые депутаты, на сегодняшнее заседание приглашены: Лавринен-

ко Алексей Федорович – депутат Государственной Думы Федерального Собра-
ния Российской Федерации, Дральщиков Игорь Валентинович – главный феде-
ральный инспектор по Ставропольскому краю аппарата полномочного предста-
вителя Президента Российской Федерации в Северо-Кавказском федеральном 
округе, Темрезов Теймураз Бориспиевич – заместитель председателя Ставро-
польского краевого суда, Калинченко Лариса Анатольевна – заместитель пред-
седателя Правительства, министр финансов Ставропольского края, Коваленко 
Юрий Михайлович – заместитель председателя Правительства Ставропольско-
го края, Собко Владимир Александрович – исполняющий обязанности предсе-
дателя Контрольно-счетной палаты Ставропольского края, Тарасов Сергей 
Петрович – председатель избирательной комиссии Ставропольского края, Ро-
манов Роман Вадимович – заместитель начальника Главного управления Мини-
стерства юстиции Российской Федерации по Ставропольскому краю, Русанов 
Игорь Владимирович – заместитель руководителя Управления Федеральной 
налоговой службы по Ставропольскому краю, Лубенченко Виталий Валерьевич – 
начальник Штаба Главного управления Министерства внутренних дел Россий-
ской Федерации по Ставропольскому краю, Козырева Светлана Павловна – ис-
полняющая обязанности заместителя начальника управления по надзору за ис-
полнением федерального законодательства прокуратуры Ставропольского края, 
Кремлев Игорь Юрьевич – военный комиссар Ставропольского края, Попова 
Анна Александровна – представитель Губернатора Ставропольского края, Пра-
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вительства Ставропольского края в Думе, Нефетиди Георгий Олегович – пред-
седатель Общественной палаты Ставропольского края, Лиховид Андрей Алек-
сандрович – председатель Общественного совета при Думе Ставропольского 
края, Колягин Георгий Семенович – председатель Ставропольской городской 
Думы, Карабут Алексей Павлович – председатель Ставропольской краевой об-
щественной организации ветеранов войны, труда и Вооруженных сил, а также 
руководители краевых исполнительных органов, представители средств массо-
вой информации.  

Уважаемые коллеги, по секретариату. Вношу предложение избрать в со-

став секретариата депутатов Басовича Егора Сергеевича и Завязкина Романа 

Алесеевича. Будут ли замечания по персональному составу, по количеству? 

Нет. 

Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы депутатов Басо-

вича Егора Сергеевича и Завязкина Романа Алесеевича, прошу проголосовать. 

За – 41, против и воздержавшихся нет. 

По повестке. Проект повестки дня у вас имеется. Есть предложение при-

нять данный проект повестки дня за основу. Не будет возражений?  

Кто за то, чтобы принять проект повестки дня сегодняшнего заседания за 

основу, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые коллеги, какие будут замечания, предложения по указанным в 

проекте повестки дня вопросам? Есть ли у депутатов предложения о включении 

в проект дополнительных вопросов?  

Кто за то, чтобы утвердить повестку дня заседания Думы в целом, прошу 

проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

По регламенту: для доклада – 10, для содоклада – 5 минут, для выступле-

ний – до трех минут, заседание провести без перерыва. Будут ли замечания по 

регламенту?  

Кто за то, чтобы утвердить предложенный регламент заседания Думы, 

прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо. Приня-

то. 

Переходим к рассмотрению повестки дня.  

Уважаемые участники заседания! Рассматривается вопрос "О внесении 

изменения в статью 4 Закона Ставропольского края "О единовременной 

денежной выплате гражданам, заключившим контракт о прохождении во-

енной службы в 2024 году". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения на 

внеочередном заседании Думы, а также комитетом по социальной политике и 

здравоохранению. 

Представлять законопроект при рассмотрении в Думе края поручено ми-

нистру труда и социальной защиты населения края Мамонтовой Елене Викто-

ровне. 

Елена Викторовна, прошу. 

 

Мамонтова Е.В. Уважаемый Николай Тимофеевич, депутаты, приглашен-

ные! Предлагаемый к рассмотрению проект закона Ставропольского края пред-
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лагает наделить Правительство Ставропольского края правом на определение 

размера единовременной денежной выплаты гражданам, заключившим контракт 

о прохождении военной службы с Министерством обороны Российской Федера-

ции в период с 1 августа по 31 декабря 2024 года. Соответственно в предлагаемой 

проектом закона редакции предусматривается, что единовременная выплата пре-

доставляется гражданину, заключившему контракт, однократно. В случае заклю-

чения контракта в период с 1 января по 31 июля 2024 года включительно – в раз-

мере 200 тыс. рублей, в случае заключения контракта в период с 1 августа по      

31 декабря 2024 года включительно – в размере, устанавливаемом Правитель-

ством Ставропольского края. Данные изменения обусловлены необходимостью 

оперативного принятия решения об увеличении размера единовременной денеж-

ной выплаты гражданам, заключившим контракт о прохождении военной служ-

бы с Министерством обороны Российской Федерации, в целях реализации Указа 

Президента Российской Федерации от 19 октября 2022 г. № 757. Финансирова-

ние расходов, связанных с реализацией законопроекта, предлагается осуществ-

лять за счет средств бюджета Ставропольского края, предусмотренных законом 

Ставропольского края о бюджете Ставропольского края на очередной финансо-

вый год и плановый период. Законопроектом предусматривается, что он вступит 

в силу на следующий день после дня его официального опубликования. Законо-

проект соответствует Конституции Российской Федерации, федеральному зако-

нодательству, Уставу Ставропольского края, законам Ставропольского края. Про-

шу поддержать представленный законопроект. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к министру. У Вас, 

Юрий Алексеевич? 

 

 Скворцов Ю.А. У меня нет. 

 

 Председательствующий. Нет? 

 

 Гончаров В.И. У меня есть.  

 

 Председательствующий. Пожалуйста. 

 

 Гончаров В.И. Спасибо, Николай Тимофеевич. Да у меня вопрос следу-

ющий. Вот не хватает понимания сложившейся ситуации. Могли бы объяснить,     

с чем это связано, такой рост значительный? По Указу Президента не менее      

400 тысяч… 

 

 Мамонтова Е.В. Эта другая категория. Указом Президента, который был 

принят… 

 

 Гончаров В.И. Вот для понимания ситуации разобраться… Мотивация… 
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 Мамонтова Е.В. Мотивация… В первую очередь, такая, что нам необхо-

димо было выполнить порученные нам Федерацией обязательства. Их можно 

выполнить исходя только из того, что наши граждане будут заключать контрак-

ты именно с нашим субъектом. Близлежащие и не близлежащие уже регионы 

резко увеличивают размер выплаты единовременной при заключении контрак-

та, что мотивирует наших жителей на заключение контрактов с другими регио-

нами. И, соответственно, они идут в зачет тем регионам.  

 

 Гончаров В.И. Но мы сейчас как бы идем впереди, наверное? 

 

 Мамонтова Е.В. Нет.  

 

 Гончаров В.И. Москва, потом регион принял… 400 тысяч… 

 

 Мамонтова Е.В. Краснодар, Карачаево-Черкессия уже 1,5 миллиона, 

Виктор Иванович. У них тоже минимум 1,5… 

 

 Гончаров В.И. 1,5 миллиона… Смотрите, я с участниками СВО держу 

связь… 

 

 Председательствующий. Виктор Иванович, пожалуйста, вопрос. 

 

 Гончаров В.И. Участники СВО до 31 июля – 200 тысяч, а с 1 августа –        

1,5 миллиона. Вот они говорят… 

 

 Мамонтова Е.В. Сумма у нас еще не оговорена законом, пока мы только 

принимаем постановление Правительства. Губернатор озвучил на текущий мо-

мент. В предыдущем году было 100 тысяч, потом 200, то есть тут вопрос… 

 

 Гончаров В.И. Нет, ну это я согласен, просто... 

 

 Мамонтова Е.В. Вопрос как бы периода заключения… 

 

 Председательствующий. Елена Викторовна, спасибо. Виктор Иванович, 

Вы удовлетворены ответом?  

 

 Гончаров В.И. Я до конца не понимаю ситуацию. Может быть военком 

что-то пояснит… 

 

Председательствующий. Виктор Иванович, как бы я предоставлю слово 

военкому. Вы удовлетворены ответом? Услышали. Спасибо. Пожалуйста, кол-

леги, еще вопросы. Нет вопросов. Присаживайтесь, Елена Викторовна. Слово 

предоставляется заместителю председателя комитета Мурашко Николаю Ана-

тольевичу. Пожалуйста, Николай Анатольевич. 
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 Мурашко Н.А. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Проект закона в установленном поряд-

ке рассмотрен в комитете, к нему получены все необходимые заключения, они 

положительные. Комитет предлагает Думе рассмотреть и принять проект зако-

на в двух чтениях в предложенной редакции. Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Николаю Анатольевичу. 

Нет. Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть дан-

ный законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет воз-

ражений? Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 41, против и 

воздержавшихся нет. 

 Спасибо, принято.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении. 

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято. 

 Уважаемые депутаты! На этом все вопросы повестки дня рассмотрены.  

Какие у депутатов имеются справки, замечания по ведению заседания Ду-

мы? 

На этом сорок первое внеочередное заседание Думы Ставропольского 

края седьмого созыва объявляется закрытым. 

 

(Звучит Гимн России.) 
 
 
 
 

Бельская Ольга Владимировна  
26-79-96, 
Павличенко Светлана Юрьевна 
26-65-30 


